

aux Canadiens-Français le souvenir d'un homme dont la mémoire doit leur rester chère. c'est le nom donné par nos ancêtres au premier prêtre séculier qui vint de France demeurer au Canada; c'est le nom chrétien d'une belle paroisse de cette vieille Normandie, d'où sont venus tant de nos ayeux.

Nous faisons des vœux pour que M. l'abbé Gosselin nous donne bientôt la suite des *Normands au Canada*. Par ces intéressantes monographies, il rend de précieux services à notre histoire (1).

D. G

A propos de littérature immoral

Les officiers de la douane de Montréal ont confisqué, il y a quelques semaines, un opuscule immoral, expédié de Chicago, par un prêtre apostat. Le consignataire en a appelé au contrôleur des douanes, qui a décidé que ces ouvrages ne tombent pas sous le coup de la loi qui prohibe l'importation de la littérature immorale.

On nous permettra, dans un cas comme celui-ci, de récuser la compétence du député ministre actuel, et de protester contre son interprétation. Nous voulons bien le croire de bonne foi, mais il s'est certainement trompé.

Nous espérons qu'il sera demandé à qui de droit, lors de la prochaine session, de prendre des mesures efficaces pour empêcher dorénavant l'entrée de saletés semblables.

Comme on ne cesse de nous ahurir, d'un bout de l'année à l'autre, à propos d'hygiène, nous sommes bien en droit de demander qu'on soigne un peu plus l'hygiène morale.

A travers le monde des nouvelles

Québec.— Les Quarante Heures auront lieu à Saint-Aubert, le 25; à Saint-Côme le 27; à Saint-André, le 29; à Deschambeault, le premier décembre.

Montréal.— Le projet d'élever une statue de bronze à Chénier est abandonné. On va se contenter, paraît-il, d'une statue de marbre. C'est encore trop pour un homme mort en révolte contre l'autorité civile et religieuse.

(1) On peut se procurer la biographie de M. Le Sueur de Saint-Sauveur en s'adressant à l'auteur lui-même, à Saint-Charles de Bellechasse, et lui envoyant la somme de 40 centins.